Rescate de la banca costó 1.5 bdp: ASF (El Financiero 20/02/12)

Rescate de la banca costó 1.5 bdp: ASF (El Financiero 20/02/12)(Jeanette Leyva Reus) Lunes, 20 de febrero de 2012 Entre septiembre de 1994 y febrero de 1998 la Comisión Nacional Bancaria y de Valores determinó la intervención gerencial de 12 instituciones de banca múltiple: Banco Unión, Banca Cremi, Banco Interestatal, Banpaís, Banco de Oriente, Banco Obrero, Banco Promotor del Norte, Banco del Sureste, Banco Capital, Banco Anáhuac, Banca Confía y Banco Industrial. Esto por malos manejos de sus administradores, irregularidades en el otorgamiento de créditos a accionistas y a otras partes relacionadas, insolvencia del banco o del grupo financiero, problemas detectados en el grupo financiero para hacer frente a sus adeudos, o por créditos irregulares o relacionados y falta de capital, según el informe de la Auditoría Superior de la Federación sobre la Cuenta Pública 2010. Debido a que algunas instituciones no fueron intervenidas, fue necesario diseñar un programa de saneamiento financiero: a esas instituciones se les apovó con créditos o con capitalizaciones; en este programa participó el Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fobaproa) para respaldarlas financieramente, con el objetivo de permitir su fusión con otra institución o la liquidación. Fueron saneados nueve bancos de los 25 con problemas, para que continuaran en operación e hicieran frente a sus obligaciones garantizadas: Serfin, Inverlat, BanCrecer, Promex, Mexicano, Bancen, Atlántico, BBV Probursa e Interacciones, este último sólo participó en el programa de ventanilla de dólares. De las 34 instituciones de banca múltiple que al cierre de 1995 integraban el sistema bancario nacional, 25 participaron en tres programas de apoyo a ahorradores de la banca (PAAB); 12 fueron intervenidas, nueve saneadas y cuatro capitalizadas. El costo fiscal al cierre de diciembre de 2010 para los PAAB corresponde a un billón 482 mil 667 millones 16 mil pesos, que representaron 11.3 por ciento del PIB, del cual se han pagado, a valores nominales, 712 mil 703 millones 152.1 mil pesos y falta pagar, de manera estimada, 769 mil 963 millones 864 mil pesos.